

Pero Hubo Alguna Vez Gobierno Democrático...?

Oteando las lejanías del Tiempo, llegamos al segundo milenario antes de Cristo. Nos detenemos en la región montañosa de la Europa oriental y vemos un pueblo inteligente, trabajando con tesonero ahinco en la evolución de una cultura superior a la de aquellos tiempos. Son los griegos. En sus luchas llegan hasta el año 594 a. C., y consiguen los PLEBEYOS el privilegio de subir al ACROPOLIS, en unión de los nobles, los burgueses y la mediana burguesía, a elegir los MAGISTRADOS ARISTOCRATAS que debían gobernar los minúsculos ESTADOS comprendidos en el perímetro de sus ciudades. Solón, de ascendencia aristocrática es designado para dictar leyes al PUEBLO, y con ellas se cimienta la base de la futura "democracia"; pero esas leyes tan ponderadas no eliminaron la esclavitud. A más de los esclavos que eran en su mayoría artesanos, había una casta envilecida por los "bien nacidos": Los parias, los ilotas, a quienes se negaba el derecho del sufragio. Siendo esto así, reinando esa discriminación de hombres, para nosotros, quien elogia esa "democracia" no tiene sentido común o es un perverso.

La cultura griega vá continuamente en ascenso hacia las regiones norteñas de Europa, hasta el día que ilumina al mundo una doctrina SUPERIOR enunciada por un Hombre extraordinario; que predica la igualdad de los hombres; que comprende a todos en el vocablo "hermanos", invitándolos a amarse los unos a los otros.

Y sigue el correr de los años, hasta emplazarnos en 1492, frente a un puerto de la Península Ibérica. Una muchedumbre abigarrada vitorea, a un puñado de audaces aventureros que zarpan con rumbo a lo desconocido; y, en salto gigantesco, hollan con sus plantas las feraces tierras del Nuevo Mundo, nublando los amplios horizontes de su libertad.

Con los conquistadores llegó a las Américas la civilización y los ópimos frutos de la "democracia"; la muerte, la esclavitud y la piratería; y, por qué no? Todas las bellezas de la Inquisición.

A fines del siglo XVII y principios del XVIII, se estremecía nuestro Continente de Norte a Sur, de Sur a Norte; porque los criollos y los mestizos de América, con las armas en la mano luchaban por confundir y aniquilar la tiranía del coloniaje imperial. Por do quiera triunfó la mejor causa, como debe ocurrir siempre, triunfaron las mayorías.

Con el peso de la derrota, regresaron a la MADRE PATRIA, los flamantes Capitanes de la abatida Colonia, pero quedó flotando en el ambiente los resabios de la tradición.

Primero, Bolívar y después, Lincoln, sepultaron la esclavitud legal; mas quedó inmanente en estos pueblos de América, la esclavitud de la conciencia, ese trasunto de vasallaje al "amo."

Hoy día, en todos los idiomas, vá de boca en boca, una palabra mágica: DEMOCRACIA. La emplean los ignorantes, la ensalzan los serviles, la analizan los letrados y la endiosan los políticos. Qué generosos fueron los letrados griegos de la Antigua Atenas, al regalarle a las generaciones futuras el invento de tan milagroso vocablo!

Por la DEMOCRACIA se vá a la guerra; por la DEMOCRACIA los pueblos fuertes oprimen a los débiles; por la DEMOCRACIA se persiguen a los ciudadanos de cualquier país cuando adversan los gobiernos de dictadura. Haciendo honor a la DEMOCRACIA, se han enriquecido muchos Mandatarios y la alta camarilla que los secundó; por el imperio de la DEMOCRACIA, se condena los pueblos al ostracismo y lamiseria.

Selección Antimasónica

Llegó a nuestras manos por casualidad el mensuario titulado, "GRANDE ORIENTE ESPAÑOL" correspondiente al mes de Mayo del presente año y editado en la ciudad de México, del cual hemos recogido un dato curioso y hasta cierto punto interesante.

Quien estas líneas escribe nada sabe de masonería, pero, por lo poco que hemos oído de esa asociación secreta, entendiamos, que los masones se guardan la más estrecha y fraternal cooperación; que era para ellos un deber sacramental ocultar los errores cometidos en particular o colectivamente. Ahora pensamos distinto, y, el cavilar nos sugiere un principio.

Con motivo de la PROPOSICION introducida por los REPRESENTANTES de los obreros de la Zona del Canal de Panamá, ante la Conferencia Internacional del Trabajo, celebrada recientemente en Filadelfia, y cuyo contenido se resume en "A TRABAJO IGUAL, SALARIO IGUAL," vió la luz pública en un diario de la Capital mexicana, un artículo que lleva por encabezamiento, el resumen de la moción de los obreros del Canal: en el cual, después de transcribir el contenido de esa proposición, entra la crítica de—sectario a sectario—como puede observarse en las siguientes líneas:

"-----Desde que pisamos un Templo masónico se nos enseña a no establecer distinción de razas. Cómo la masonería ha de mantener esas supervivencias de tipo feudal si aspira a la igualdad entre los hombres?"

"A igual trabajo igual salario. Si quien lo ejecuta tiene la piel blanca como si es de otro color. Tal distinción es una vergüenza. Si, como no lo creemos hubiera masones que no protestaran contra semejante injusticia, acusa-

rian que se llaman hermanos, pero que no lo eran."

"Hace bastantes años que asistimos a una conferencia de Emigración que se celebró en Londres. Combatimos con toda nuestra alma a las representaciones de los Dominios de la Gran Bretaña, porque no querían y no quisieron aceptar la libertad de emigración. Mantienen la selección de razas y no fue posible convencerles. Los latinos sostuvimos todos el principio de igualdad."

"Hacen bien los panameños en llevar a la CONFERENCIA este residuo de esclavitud que quieren sostener en su país. Nuestra felicitación por su propuesta."

Es fácil comprender que esa CRITICA va dirigida a la gran mayoría de masones que integran la "Metal Trade Council" de la Zona del Canal. Con fundada razón desde hace mucho tiempo, se acusa a la citada organización de manejar los intereses obreros de ese sector con un afán imperialista, que hace honor a la escuela infame de los totalitarios.

Queremos dejar constancia que no estamos de acuerdo con la felicitación dada exclusivamente a los panameños, pues no es cierto, que la totalidad de los obreros ocupados en la Zona del Canal, esté compuesta por nuestros conciudadanos; allí están representados todos los pueblos de la tierra; por eso, opinamos, que la felicitación debió darse en sentido universal.

De selección macónica, deducimos el siguiente principio:

"Los derechos inalienables del pueblo y que cimentan su felicidad, están por encima del juramento de las organizaciones secretas y las ambiciones inconscientes de todos los políticos."

Bendita sea la DEMOCRACIA, por sus múltiples, por sus infinitas virtudes!

DEMOCRACIA: mercancía de lujo que llevan los traficantes del talento al mercado inmundo de la Política. A su enunciación aplauden los cretinos delirantemente; el ejército de serviles hace protestas de fervor patriótico por la "democracia" de sus amos; y, algunos escritores ansiosos de figuración, soñando poner una pica en Flandes, mandan sus respaldos públicos con salmos y aleluyas del más acre sabor, elogiando la democracia que endiosan los políticos.

Para nosotros, en resumen, la democracia es el cristal color de rosa con que se incoloran todas las infamias, todas las persecuciones y todas las concusiones de la POLITIQUERIA.

Si el ciudadano consciente con serenidad hace un estudio imparcial de la democracia militante, dejaremos de oír la trágica palabra en cuyas aras se inmola la JUSTICIA.

La verdadera Democracia existe sólo en forma unitaria, vá en la conciencia de cada hombre honrado que la comprende y la practica con sus semejantes, haciendo el bien por el bien mismo; respetando los derechos ajenos; y, rabiando de impotencia por las injusticias que en su nombre se cometen.

Pero esa no es la Democracia que los pueblos QUIEREN y andan BUSCANDO; se anhela por una Democracia en concepto universal, es decir, la que debe regir inflexiblemente las normas de gobierno, en forma práctica y no es teoría; a la que deben atemperarse los dictados del Mandatario y toda actuación de los restantes funcionarios.

Entendido lo anterior, nos preguntamos: HUBO ALGUNA VEZ GOBIERNO DEMOCRATICO?

Hugo Lacar.

PROPAGANDA MERECE

"Más y Mejor"

El 10 de los corrientes momentos antes de abrirse la sesión general que celebramos quincenalmente se presentaron a nuestro salón de actos, dos altos empleados de la "Orange Crush Co" y a nombre de la citada compañía, galantemente ofrecieron a nuestra institución, varias cajas del REFRESCO más popular en Panamá: PEPSI-JOLA.

La Directiva de la A. C. S. y S., agradece el simpático gesto reseña, y recomienda al público que tome la famosa bebida "Pepsi-Cola" cuya propaganda está sintetizada en dos palabras: "Más y Mejor."

Aplauso para un Patrono

En jira de acercamiento y propaganda, el día 2 del presente mes, en comisión integrada por cuatro miembros de la Directiva de la A. C. S. y S., nos trasladamos a la ciudad de Colón, y después de haber visitado las mejores cantinas de esa localidad, por los informes recogidos llegamos a la triste conclusión, que los patronos de allá son copia auténtica de los de la capital; los mismos procedimientos de explotación al obrero; la misma persistencia en la violación continua de las disposiciones que protegen al empleado; allá como aquí, exigen derechos pero desconocen obligaciones.

Sabemos como el mundo, que el crimen, la maldad y la injusticia superan infinitamente los casos de bondad, de comprensión y verdadera justicia, por esa, desilusionados con los informes obtenidos, ya de regreso a la Estación, perdido el entusiasmo que nos llevó, en la creencia de encontrar allá un ambiente mejor para el obrero, pasamos frente a un gran establecimiento ubicado en la Central. Ibamos a seguir de largo pero decidimos que ese sería el último establecimiento a visitar. Entramos e inquirimos a los empleados sobre el trato que reciben, horas de trabajo, salario, vacaciones, etc., y recibimos la gran SORPRESA. Nos afirmaron categóricamente esos compañeros, que el propietario de dicho establecimiento, Mr. KRESCH, cumple estrictamente con todas, absolutamente todas las ordenanzas de la ley obrera.

Hoy, con profunda satisfacción, aplaudimos y consignamos este caso singular, en nuestra columna de PROPAGANDA MERECE.

Bien, Mr. Kresch, muy bien, usted sí puede hablar de "democracia" porque la entiende y la practica.

Cumplió con la Ley

Criticamos lo malo y ensalzamos lo bueno. Ayer denunciamos al propietario del Jardín "El Rancho" por irregularidades cometidas en perjuicio de sus empleados; hoy hacemos un alto para aplaudirlo, porque tenemos conocimiento que cumplió fielmente con disposición legal, que garantiza a los empleados a recibir sueldo hasta por 15 días en concepto de enfermedad comprobada.

El primer cocinero del Rancho, nuestro consocio y muy competente maestro, Sr. Agapito Dames, estuvo últimamente en cama y enterado Mr. Tucker, le mandó religiosamente su sueldo sin la menor solicitud del interesado.

Muy bien Mr. Tucker, proceda siempre así, y tendrá en nuestro gremio y en general, muchos amigos y admiradores por su rectitud y honorabilidad.